

# Nuestras fuerzas hicieron retroceder a los rojos con grandes pérdidas

Número suelto: 15 cént.

MARTES

28

DICIEMBRE

AÑO II



DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 566

SEGUNDA EDICION

REDACCION Y ADMINISTRACION (provisionales)

ARMAS. 1. 5.º

TOLEDO - Teléf. 1705

Apartado de Correos n.º 9

Talleres: Teléfono 1603

Yo os aseguro, camaradas, que en todo el tiempo que ha durado mi ausencia, pensaba sin cesar en los antiguos y ansiaba conocer a los modernos, y hoy, que os veo juntos, a los unos y a los otros, con las camisas viejas de la primera, con las camisas nuevas de la hora actual; hoy, que por todas partes he comprobado vuestra abnegación y sacrificio en las horas difíciles atravesadas por la Patria, más que nunca me siento orgulloso de vestir este uniforme y afirmar mi fe nacional-sindicalista, y ofrecerme sin reservas al servicio rendido y de crearme uno de los más auténticos depositarios del de José Antonio.

FERNANDEZ CUESTA

(Discurso de Sevilla, noviembre de 1937.)

## Glosas de «Imperio»

### El aliento y el aplauso que nos viene de América

El gesto numantino de Teruel, como antes los de Toledo, Oñedo, Santa María de la Cabeza, etc., ha alzado en el mundo entero luminares de asombro. La Prensa sin contaminar y los hombres de pensamiento libre de todos los países miran con admiración la resistencia y el temple indomito de aquellos hombres de Teruel-falangistas, guardia civil, población entera sin distinguir edades ni sexos—que escriben, a borbotones de heroísmo y serenidad, una de las lecciones más altas que el Movimiento Nacional va a dejar escritas.

Entre esas admiraciones del mundo, no va sólo por este hecho concreto de Teruel, sino pensando en la curva general del nacional movimiento; entre esas admiraciones viene sobresaliendo el homenaje, la abotación y la palabra caliente de nuestros hermanos de América. Una gran parte de América del Sur en las horas dramáticas de España, ha mostrado simpatía general por esta honda revolución que vivimos y gozamos. No hay que olvidar el aliento además de tantos Estados de Suramérica oponiéndose en Ginebra a que fuese reconocida España si había de tener como representante alain en su día. Los Aznárez Prieto a Navarra, V. Clara es que dentro de América son los españoles de hoy a los de ayer los que constantemente, desde Teruel, ofrecen y transmiten a nuestra España al Caudillo que la vive y al alma que la anima.

En estos días, la ciudad de Buenos Aires, con su Universidad y la cabeza, vibra por el milagro de la palabra fuerte y ágil de Eugenio Montes. La voz evangélica del Evangelio nuevo—nuevo y nuevo, porque no hay en la España recién nacida ni en su espíritu actual, hijo doliente de la alta Palanca; no hay en esta España reciente un solo signo que no esté transido de doctrina cristiana—la voz profunda y denso de Juanita Montes ha hecho temblar y conmover a las montañas de Buenos Aires curvadas hacia nosotros, hacia la España salvada, y al mundo.

Nos alegra la viva solidaridad de aquellos hermanos. Nos alienta y nos embulla. Vaya desde aquí. Oremos adelante, un testimonio de gratitud. Doble gratitud. Porque, no sólo nos vienen de allá palabras y elogios y oraciones que para nosotros es la que más nos interesa, sino también abotaciones, donativos, ofrendas materiales.

Allá funciona, por ejemplo, la institución que se denomina (Legionarios civiles de Franco); inmensable asociación que realiza una meritoria obra, despertando a los dormidos o indiferentes, celebrando fiestas, organizando centros de recaudación, etc. En una palabra: las tierras aquellas de la España imperial y una vuelven a nosotros su mano y su espíritu, dándonos color y diciéndonos con la palabra y la conducta que sigamos sin descanso hasta la hora final.

### Labrador:

Nunca has estado tan seguro de poder vender bien tu trigo

Siembra más, que España te lo compra

El mundo, substrato claro, es el sector intocado por la Rusia bárbara, nos contempla y nos admira. Sabe que aquí, en estas trincheras, bajo el pabellón guada y rojo, entre los pliegues sufridos y sin abatir de la dalia roja y negra de Falange; sabe el mundo que aquí se lucha y se vence por una civilización espiritual y por un sentido trascendental y serio de la vida, como el Ausente esbozó en sus palabras geniales.

### Visado por la Censura

## Los rojos llevan brigadas de repuesto

### La moral decadente no tardará en romperse de una manera definitivo

Frente de Aragón (una madrugada).—El ejército rojo se resiente del intento contra Teruel. Los hospitales de sangre próximos a la línea de fuego están abarrotados. En los puntos de reparación de material se acumularon coches y armas. Un evadido hoy, de las líneas rojas perteneciente a la división Durruiti ha proporcionado estos datos: De la línea de fuego han sido ya retiradas brigadas enteras. En los formidables combates de los primeros días quedaron destruidas; van a retaguardia a rellenar los huecos que en sus filas han abierto las armas automáticas de nuestros soldados y, una vez que son repuestos sus hombres, volverán a la línea de fuego hasta que el mando precie nuevamente la necesidad de reponer las bajas.

El precedente que para esta operación sigue el ejército rojo es bastante curioso. En los pueblos próximos a la línea de fuego tienen brigadas completas, porque ya es bien sabido la carencia que existe de oficialidad en el ejército enemigo.

Estas brigadas están formadas solamente por milicianos que en los pueblos de Cataluña y Levante han sido instruidos en lo más elemental del arte de combatir y constituyen verdaderos almacenes de hombres para cubrir las bajas de las brigadas en lucha. Cuando una de éstas es retirada de primera línea, acuden a una de las brigadas de los pueblos de la retaguardia. Llenan los huecos hasta que necesitan nuevamente abastecerse de combatientes. Esto sucede con bastante frecuencia. Los constantes asaltos a Teruel que días anteriores se han realizado con la abundancia y precipitación del que teme que se le impida conseguir sus propósitos, ha dejado sin hombres las brigadas rojas. D. S. de las divisiones de Lister han acudido ya a reponer sus cuadros.

Por cierto que se puede afirmar que en la zona roja circula el rumor de que Lister ha caído durante uno de los cañones sobre su cuartel general. Las pérdidas del ejército rojo son enormes. Hay que tener en cuenta que el mundo enemigo ha lanzado sus más importantes asaltos sobre Teruel por la parte de la ciudad en que la defensa es más sensible.

Entre las filas enemigas y las que huecos ocupan existe un profundo barranco por el que los milicianos tienen que descender primero y rematar la otra vertiente, hasta llegar a nuestros parapetos. Sólo les separa de la ciudad un viaducto, y el paso por éste ha quedado imposibilitado por nuestros hombres, situados en posiciones dominantes. Desde ellas los sitiados hacen un fuego nutridísimo sobre los huecos del marxista cuando intentan descender.

## Tiroteos en el frente de Madrid

Frente de Madrid. La pequeña actividad iniciada ayer en algunos sectores de este frente con fuerte cañoneo en algunas ocasiones y tiroteo casi constante de ametralladora y fusil, persistió durante casi toda la mañana de hoy. En la carretera de Extremadura las máquinas automáticas prodigaron sus disparos sin consecuencia para nosotros; la actividad de los milicianos durante las últimas cuarenta y ocho horas; es algo parecida a cuando la pérdida de Gijón: Esperamos que reaccionarán de manera más intensa cuando se convengan de que sus camaradas del frente de Aragón no han sido capaces de tomar Teruel y que todas las literaturas puestas al servicio de la mentira se le volverán inmediatamente contra ellos que son siempre los paganos a fin de cuentas. A. Z.

### Los rojos hacen un homenaje a Marty; por su ayuda

Frente de Madrid. Se ha celebrado ayer en Madrid un banquete homenaje al conocido entrenador de las brigadas internacionales Andrés Marty, diputado socialista francés. Asistieron los jefes rojos; el alcalde y panadero Henche y el general Cardenal que habló del general Miaja. El general Miaja estaba acatarrado y parece que no pudo asistir al banquete. Una vez más expresan su gratitud por la ayuda extraordinaria a la causa comunista a las brigadas internacionales. A. Z.

## La Aviación Nacional hizo una verdadera carnicería en las filas marxistas

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 27 de diciembre de 1937:

En Teruel continúa la guarnición su defensa, habiéndose rechazado los fuertes ataques del enemigo.

Los atacantes han sido sorprendidos por la Aviación Nacional que actuó brillantemente, ocasionando al enemigo una verdadera carnicería.

Las tropas han continuado su labor de acoso sobre los rojos, a los que obligaron a retroceder con grandes pérdidas.

Salamanca 27 de diciembre de 1937 (II Año Triunfal) — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Mariñ Moreno.

## Los rojos llevan sufridas en Teruel más de veinte mil bajas

Frente de Aragón.—Continúa enpenada la lucha en este frente, que cura ya trece días, y va a ser fatal para los rojos. Es imponente el derroche de hombres y de material que están poniendo en juego los marxistas. El panorama del campo de batalla es fácil de comprender. Los rojos envuelven en una tenaza a Teruel por razones de índole moral y por compromisos internacionales que por conquistar a toda costa.

Los rojos intentan salirse con la suya, Teruel, y a ello supeditan todo. Por eso Teruel, que no ha debido pasar de un plano secundario, se ha convertido en la más descomunal batalla de esta guerra.

Las maniobras hábiles de nuestros generales crean serias dificultades al enemigo y le ponen en ostensible situación de salvar la inferioridad. El 21 Cuerpo de Ejército marxista ha perdido el 85 por 100 de sus hombres.

La carretera de Teruel a Calamocha y Toraca es testigo también de la superioridad de los nacionales sobre los marxistas, que se han dejado el suelo lleno de cadáveres y algún que otro tanque.

El ala izquierda roja, que pretendió saltar Teruel, se encuentra materialmente copada entre un recodo del río Turia, los fuegos de Teruel y las fuerzas del general Aranda.

También la carretera general de Zaragoza va quedando libre de enemigo al ocupar nuestras tropas las cotas dominantes de Cerro Gordo: los soldados gallegos han aniquilado varios centenares de rojos pero éstos luchan con obstinada porfía. Las divisiones 11, 25, 34, 39, 40, 41, 46, los batallones de Lister, el 21 Cherno de Ejército...

Un prisionero de cierta categoría dice que lleva sufridas más de 20.000 bajas. Carne de cañón integrada por rusos, checos franceses, mezclados con los españoles, entre los que figuran modestos camiones reclutados a última hora y llevados al combate sin instrucción y hasta sin uniforme. Combaten en masa sin importancia presentar blanco seguro a las ráfagas de las ametralladoras.

Pero esa masa enorme—un descomulgado—representa un obstáculo que embarrasa nuestros movimientos, retardando el avance de nuestra infantería. Vayendo nuestros corazones hacia Teruel. LOGOS.

fielos la idea de que la guerra es una guerra que tiene una primera fase difícil; pero vencida ésta, lo demás es para decirlo llanamente: coser y cantar.

## Una vez más la magnanimidad de nuestro Caudillo, se brinda al mundo en contraste con las salvajadas rojas

Salamanca. Una vez más el Caudillo de la Nueva España ha aprovechado una solemnidad religiosa y tradicional para demostrar sus sentimientos magnánimos. Con motivo de la festividad pascual, el Generalísimo Franco ha conmutado veinticinco penas capitales. Los veinticinco reos a quienes se ha concedido la gracia del indulto, fueron condenados por los tribunales de las siguientes plazas: Dueso, Santaña, Santander, Bilbao, Mieres, Oviedo, Luarca, Gijón, Salamanca, Granada, Antequera, Málaga, Córdoba, Zaragoza, Talavera de la Reina, Valladolid, Toledo, Segovia y Marruecos. Entre los beneficiados por la prerrogativa del Generalísimo figuran: una rusa, hecha prisionera en Brunete; un polaco y tres argelinos. Todos ellos eran convictos y confesos de innumerables actos de saqueo, sabotaje y daños.